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「海風」 第 5号 令和５年６月９日（金） 文責 校長 井上博之 

○ PTA 会長と校長との教育対談を行いました 

 5 月 26 日（金）14 時から、校長室で PTA 会長と「これからの橘中 PTA について」という

テーマで対談を行いました。学校の諸課題、生徒数（＝家庭数）減少、PTA 加入率の低下、

生徒のために何ができるか等、お互いの思いを知ることができました。会長とは、個人的な

趣味や好きな事、学校や PTA の在り方等についても共感する部分が多く、楽しく語り合うこ

とができました。 

今、学校の強みや課題、改善策について先生方や生徒にも意見を聞きながら今後の学校経

営を考えているタイミングで、大変有意義な時間となりました。対談の様子や具体的内容に

ついては、取材していただいた PTA 広報部の方が編集し、後日お知らせするとのことです。 

 

○ 生徒会執行部と校長との対談を行いました 

  5 月 29 日（月）13 時 15 分から、校長室で生徒会執行部５人と校長による、『第 1 回生

徒～校長対談』→“校長とたまには語ってみようかい”（※仮通称）

を行いました。   

私は以前から、生徒みなさんと、学校についての本音を直接聞く機

会を持ちたいと考えていました。より良い学校づくりのための参考に

するため、今回実現できました。PTA 会長も是非、同席したいとの申

し出があり、一緒に参加していただきました。 

初回は、お互いに少し硬い雰囲気でしたが、私からこの会の目的や考えを話し、対話し

ていくことの大切さを伝えました。今回は、校則についての意見をいくつか聞くことがで

き、とても参考になりました。校則の見直しについては、生徒と職員が協議しながら、その

背景、現状、必要性、変更後の影響などを検討し、必要に応じて見直すことが必要だと考え

ています。今後、議題の内容によってはメンバーを追加、変更しながら有意義な意見交換の

場となるよう、工夫したいと思います。次回は 6 月中旬～下旬に実施したいと考えていま

す。 

 

○ 生徒の学校内外での様子 

 4月の始業式、入学式、校内ペーロン大会、5月の体育大会がそれぞれ終了し、生徒は新しい学

年・学級での生活リズムに慣れ、級友や部活動の仲間、先生方など、新しい人間関係も安定してくる頃

です。5月～6月上旬までの生徒の全体的な様子をお伝えします。 

〇あいさつ運動→毎朝、生徒会役員と生活委員会が校門周辺で『あいさつ運動』を実施しています。 

生徒の朝の挨拶の状況は①元気よく、視線を合わせて気持ちの良いあいさつができる人、②声は小

さい、または出せないが、会釈や反応ができる人、③無反応で通り過ぎる人（少数）→何か事情があ

るのか？苦しい状況でも頑張って登校したのかもしれないと思いつつ、③の人が少しずつでも、視線

や声や身振りでコミュニケーションが可能になると嬉しいです。 



△朝の登校状況→余裕をもって 8：15からの教室での朝読書に間に合うように登校しますが、ぎりぎり

の生徒、遅刻生徒もいます。校内研修でも生徒の課題に「時間にルーズ」という項目がありました。

「自立」には、時間のマネジメント力も必要です。修学旅行や高校入試、その他重要な場面でも大丈

夫なように、普段から時間に余裕をもって行動しましょう。 

〇整備部の努力→毎朝、整備部が学校周辺の掃除を頑張って

います。落ち葉が多いので大変助かっています。毎日黙々と作

業してくれてありがとうございます。 

〇掲示物の工夫→校門前左側の学校掲示板に担当の学級で工夫し作成され    

た毎月の季節の掲示物があります。アイディアが豊富で素敵な掲示です。文

化部のみなさん、ありがとうございます。 

     △昼休み（雨天時）の過ごし方→晴天時の昼休みは、運動場で多くの生徒が健

康的に元気よく遊んでいますが、雨天時での室内での過ごし方に問題がありました。室内、廊下で走

り回り、鬼ごっこなどをしていました。（ガラス破損が 2件発生）。現在、雨の日は各学年の生活部が

中心となって校内巡視、安全点検、呼びかけを続けています（危険/迷惑行為は減少中） 

△地域からの連絡→地域の方から「下校時に大声で騒いでいてうるさい」「道路を広がって歩いていて

注意しても素直でない」「自宅駐車場に迷惑行為があった」「横断歩道でない道路を横断している」

「土日に遊泳禁止場所で泳ぐ、ごみを捨てる等の迷惑行為がある」「小学生に暴言」など、地域の

方々からのお叱りを受けました。それぞれ個別指導、全体指導等を行っています。ご迷惑をおかけ

して大変申し訳ありませんでした。地域を大切にし、地域に愛される橘中学校になれるよう、地域社

会でも、公共心・節度・素直さを忘れずに行動しましょう。 

〇地域からのうれしいお知らせ→お叱りや苦情のお電話が多い中、「女子生徒がとても 爽

やかな挨拶をしてくれて嬉しかった」「登校時にお話ししながら楽しく交流できてうれしか

った」などの大変ありがたいお電話やお言葉をいただきました。素直で優しい生徒、真面

目な生徒が多く、学習や部活動、文化活動でもとてもよく頑張っていますので、良い面

で、地域や社会にもたくさん貢献できることがあると思います。今後ともよろしくお願いいたします。 

 

○ 中学校総合体育大会に向けて 

 いよいよ 6/10（土）から長崎市中学校総合体育大会が開催されます。10日

（土）～12日（月）に球技、柔道、剣道、新体操、6/17（土）～18日（日）に水

泳と体操、空手競技が各会場にて行われます。今年度は残念ながら 1日目、2

日目は一般生徒の応援ができません。3日目に団体で勝ち残りチームがある場合は

3年生のみ応援です。 

6/8（木）5校時に体育館で中総体出場選手激励式を行いました。 

各チーム、部長を先頭に選手団 215人が入場し、各部ごとに決意表明を行いまし

た。生徒代表が温かい激励の言葉を述べ、代表選手に校旗を手渡しました。最後に

私から、「中総体は心、技、体、チーム力等の総合力の勝負であること」「勝ち負けから何を学び、その

後にどう行動できるかが大切であること」等を話しました。出場する全ての選手は勿論、応援やサポート

役の生徒も、みんなで持てる力を存分に発揮し、正々堂々と戦ってほしいと願っています。そして 3年

生は最後の中総体を心に刻み、それぞれに多くの学びができることを期待しています。 

※ 団体戦の試合結果はその日の夕方に一斉メールにて御連絡する予定です。 


